
§éance du Conseil Municipal du 't2 décembre 2t22
Réponse aux questions orales du groupe minoritaire

Madame la Conseillère Municipale,

Concemant les questions orales que vous énoncez pour la séance du Conçeil Municipal du

12 dêcembre, veuillez trouver cidessous les êlêments de réponses :

t. §yndicat ForestierObernai-Bernardswiller

Le Syndicat Forestier Obemai-Bernardswiller existe depuis 1909 et gère le patrimoine

forestier indivis de nos deux commune§ sur un périmètre de 2 136 hectares.

Nous travaillons âvec discernement, vision et bienveillance pour gêrer au mieux notre
patrimoine forestier en tenant compte des évolutions climatiques et en particulier des périodes

de sécheresse qui se sont rnultipliêes et intensifiées alt tours des dernières années et

affectent toutes les fonâts europêennes. Ces désordres sont en outre amplifiés par la
propagation d'un certain nombre de parasites.

Faà à ces phénomànes, nous essayons, en partenariat avec l'Ofiice National des Forêts, de

trouver les meilleures solutions afin de préserver au mieux notre patrimoine.

Comme 1e vous l'ai déjà rappelê à I'occasion du Conseil Municipal du 15 février 2A21, 1'avait
proposêit y a dix ans à l'ancien Maire de Bernardswiller une évolution de la structure juridique

de notre Syndicat en vue de la création d'un SIVU. Malheureusernent, les atermoiements de

ce demier n'ont pas permis d'aboutir à une issue lavorable dans ce dossier"

Les Municipalitês actuellement en place à Obemai et Bernardswiller se sont réunies

rrâcemment et se sont prononcées favorablement pour cetle évolution juridique ; le travail est

par consêquent en cours et nous vous informerons uttêrieurement de ces êvolutions'

Dans I'immédiat, nous exprimons à tvlonsieur David REISS, Conseiller tttlunicipal d'Obernai et
prêsident du Syndicat Foiestier, nos plus vifs remerciements pour §on engagement sans faille

dans le cadre de la gestion de notre patrimoine forestier. Les êquipes administratives et sur le

terrain sont mobilisâes au quotidien pour faire face aux défis de cette gestion complexe ; les

rapports d'activitês ZAil ei 2022 pourront être finalisés pour une prôsentation au cours du

printernps 2023.

2. Dépôl sauvaSe et illiciê

Nous vous avons déjà apportê une réponse §ur ce point le I novembre 7A21 el maintenons

tes propos qui y êtaient énoncês ; le dossier suit son cours'

Le Groupe Majoritaire a proposé en juin 2A21 à mise en place d'une redevance forfailaire à

hauteur Oe t tjOO C poui pênaliser lés auteurs de dépÔts §auvages : â l'époque vous avjez

critiqué cette mesure. Etle a cependant permis de diminuer considêrablement le nombre

d,incivilitês de ce type et de rêduire en consêquence les atteintes à l'environnement sur le

périmàtre de la Vilte d'Obernai.

Nous restons vigilants à I'apparition de tout dépÔt et, le cas. Ôchêant, effectuons toutes les

diligences nêceisaires afin'd'identifier ies aul'eurs' lesquels procèdent irnmÔdiatement à

l'enlèvement et l'êlimination de leurs déchets
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Nous vous rappelons également que les membres de notre Groupe Majoritaire ont initié,
depuis deux ans, des séances de plogging visant à ramasser les dêtritus abandonnés sur les
e§paces publics avec le concours enthousiaste de diaaines de bénévoles lors de chaque
séance.

Dénoncer les incivilités esl tellement facile, participer activement au maintien de la propretê
de notre ville est autre chose.

3. Réhabilitaüon du Domalne et du Château de la Léonardsau

Madame, comme vous n'êtes pas à une contradiction près, vous qui vous « auloproclamez »
spêcialiste de la conservation du patrimoine obernois, vous ne cessez de critiquer ia démarche
de la municipalité en faveur de la réhabilitation et la mise en valeur du Château de la
Léonardsau alors que vous n'avez jamais proposé de projet alternatif à Ia décision votêe par
le Groupe Majoritaire du Conseil Municipalde même que, lorsque vous étiez êlue par le paisé
dans le Groupe Majoritaire, il ne nous sernble pas que vous ayez proposé une hypothèse de
projet pour ce patrimoine emblématique de la Ville.

Notre Groupe Majorttaire a tenu à rester propriêtaire de ce site exceptionnel et a proposê un
projet de reslauration qui agrée une très grande majorité de nos concitoyens.

Ce projel ambitieux, qui fait ac'tuellement l'objet d'un chantiar considêrable, est soulenu
financièrement de manière consêquente par la Collectivité européenne dAlsace et la Région
Grand Est. Nous instruisons en outre une demande de subveàtion comptémentaire au[rès
des instances européennes via les services de la Rêgion Grand Est.

ll vous a peut-êlre échappé que toute l'Europe subissait actuellement toute une série de
désordres dus à I'invasion de I'Ukraine par les dirigeants russes depuis le 24Iêvrier ZA2?:
« tsunami énergétique », pénuries diverses et variées, augrnentation des corlts des matériaux,
inflalions, ... Dans ce contexte, les indices de révision BTP ont considérablement augmànte
au cour§ de derniers mois, entraînant une revalorisalion non négligeable du ciOt Oe
l'opêration

Pour autant, avec discernement, vision, volonté et courage, nous continuons â mener à bien
les enjeux de cet important chantier.

Par détibérallon du 27 mai 2019, le Conseil Municipal de la Ville d'Obernai s'est prononcé
favorablernent sur la cession des dépendances du Domaine de la Léonardsau 

"ü 
Groupà

Hentz sur la base d'un programme et en vue d'y développer des activitês limitativement
énumérées

Le proiet du Groupe HenE a ensuite ôvolué à plusieurs reprises, comprenant en demier lieu,
ouire la transformation des locaux existants, la construction de deux bâtiments neufs de pari
et d'autre de la parcelle, nécessitant I'abattage d'un nombre importanl d'arbres. La Mlte a faitpa{ de 1a lerme opposition quant à ces évoiutions signilicatives qui ne rêpondent en rien aup§et primilif qui avait emporté I'adhésion du Conse'il Municipat'en mai 2019 et a invité leGroupe Hentz à recueillir I'avis de la Direction Régionale àes Affaires culturelles et du
Conservateur Régional des Monuments Historiques.
Aucune suite n'ayant été.donnée en ce-sens pai le Groupe Hentz, et à l'appui des dispositions
du droit local' la Ville a dès lors considérê que la délibération de mai Zotà'etait caduque et denul effet et en a fait part au Groupe Hen[ par courrier du 23 mai 2a22


